

undefined - dimanche 14 septembre 2025

Pays-Haut Val d'Alzette

AUDUN-LE-TICHE

La CCPHVA a-t-elle encore un projet d'avenir après 2026 ?

Olivier Jarrige



Viviane Fattorelli, maire d'Audun-le-Tiche, a mis les pieds dans le plat lors du récent conseil communautaire. Photo Philippe Neu

Le Pays-Haut-Val d'Alzette est-il animé d'un destin commun ? Dans son rapport, la Chambre régionale des comptes constate l'absence d'un projet territorial commun. Au conseil, Viviane Fattorelli a mis les pieds dans le plat et Patrick Risser reconnu ses échecs.

À quoi vont ressembler les six prochains mois au conseil de la CCPHVA ? Ce mardi, c'était l'heure de réviser ensemble le rapport de la Chambre régionale des comptes. Elle a épluché les finances et la gouvernance de la com'com entre 2019 et 2023. Ses conclusions vont bien au-delà. Elle pointe notamment « une solidarité communautaire à parfaire », « des compétences fragmentées », « la définition restreinte de l'intérêt communautaire », « l'absence de pacte financier et fiscal ». Autrement dit : « En l'absence d'un projet de territoire incarné et face aux manœuvres de séparation en cours, l'avenir de l'intercommunalité reste incertain ».

C'est un peu rude. C'est ne pas prendre en compte les efforts colossaux entrepris pour désendetter la CCPHVA au cours du mandat. Mais il y a une part de vérité dans l'histoire, qui se résume à ses deux questions. 1) La CCPHVA est-elle vraiment taillée pour se confronter aux enjeux du territoire ? 2) Les communes membres ont-elles vraiment envie de continuer l'aventure ensemble ?

Ces questions n'ont pas échappé à Viviane Fattorelli. La maire d'Audun-le-Tiche a mis les pieds dans le plat, mardi 9 septembre, lors du conseil. « Le rapport ressort des choses fortes, à savoir qu'il n'y a pas de solidarité, pas de cohésion. Il y a quand même de grosses problématiques. Je

pense qu'à un moment la question va se poser sur la continuité de l'existence de la CCPHVA. On s'est toujours battu, contrairement à l'équipe précédente, pour maintenir le territoire soudé. » Pierrick Spizak, maire de Villerupt, la coupe : « C'est bien marqué dans le rapport ». Viviane Fattorelli : « Il faut se demander pourquoi il y a des manœuvres de séparation en cours. ([Pour rappel, Ottange a demandé à rejoindre la CCCE](#)). Pourquoi on en est arrivé là ? Parce qu'on n'a pas été en capacité d'avoir ensemble un même projet de territoire, où on lève ensemble le nez de nos propres communes. Je ne serai plus là en 2026, mais cette question-là, elle va se poser ou plutôt on va nous l'imposer. »

« Elle se posera », rebondit Patrick Risser. Le président poursuit : « Je rappelle que le préfet de Moselle (Laurent Touvet) avait bloqué tout mouvement de communes tant que la question de la fusion entre le Val de Fensch et Thionville n'était pas réglée, mais que cette question devait nécessairement faire partie du débat des prochaines échéances électorales. Chacun devra se situer. Je pense qu'effectivement ce rapport de la cour des comptes et ce que nous avons pu rater interroge. Qu'est-ce qu'on fera la prochaine fois ? Je suis sûr d'avoir tenté de mettre tous ces projets en œuvre, ça a foiré, ce n'est pas de ma faute, mais ça a foiré. »